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记 者 陈朝霞
通讯员 张昊桦 厉迪桑

昨天上午，在海曙区集士港镇
银山公路旁连作晚稻田中，4 台收
割打捆一体机有序收割晚稻，驶过
之处留下“打包”好的秸秆，再由
工人收集留下的“秸秆包”并装入
运输车。不到半天，一片 40 亩的
稻田完成收割，后续只需翻土，便
可直接种植后茬作物。

“这些秸秆将被运往慈溪的一
家奶牛场和余姚、奉化等地的雷笋
基地，分别作为奶牛饲料和雷笋基
料，合作社抛弃了原先秸秆焚烧的
处理方式，每年近 3000 吨秸秆有
了‘新归宿’。”种粮大户、宁波海
曙顺裕粮机合作社负责人戴国芳介
绍。

自 2018 年开始，在海曙区农
业农村局的帮助下，该合作社陆续
购入收割打捆一体机，采用秸秆打
捆离田收集新模式，实现秸秆回
收，同时向周边种粮大户推广并提
供秸秆打捆服务。

海曙区农业技术管理服务站工
作人员董作珍介绍，相较于从前的
焚烧处理，将秸秆打捆离田，更有
助于提高后茬作物的出苗率以及减
轻越冬病虫害对后茬作物的潜在不
利影响，同时还能减少大气污染。

记者了解到，海曙区积极推动
秸秆打捆离田工作，实行秸秆打捆

补助政策：去年补助标准为每吨
200 元 ， 发 放 补 助 资 金 100 余 万
元；今年为使补助标准更加科学，
促进打捆面积扩大，补助标准调整
为每亩 75 元。海曙区打捆离田面积

由初期的七八千亩增至去年的 1.4
万亩，今年预计可增至 1.8 万亩。

“ 为 了 保 证 打 捆 工 作 监 督 到
位，补助资金公平公正发放，我们
在 每 台 打 捆 机 上 安 装 了 ‘ 测 亩

仪’，可以记录打捆时间及打捆轨
迹。”董作珍说，现场还有第三方
测绘服务公司入场，对实际打捆面
积及质量进行全面核查，以此作为
资金补助的重要依据。

海曙1.8万亩稻田实现秸秆打捆收集
很多秸秆成为奶牛饲料和雷笋基料

徐剑锋

据 11 月 22
日 《宁波日报》

报道，又到更换校服的季节，校服
问题一跃成为网上热点。在中国宁
波网民生 e点通群众留言板上，相
关投诉与质疑时有所见，其内容涉
及质量、款式、价格、发货、售后
服务等各个方面。

作为学生的“第二层皮肤”，校
服不仅仅是一个穿戴问题，也是一
种校园文化，更能展现出青少年挺
拔靓丽的精神面貌。比如融入绿色
校服理念，是对学生环保意识潜移
默化的有效教育；注入时尚美感，对
于学生的气质养成也是大有裨益。

青年一代，审美需要和个性需
求已非往日可比。校服穿在学生身
上，该选择什么样的款式、颜色，
他们理当有“话语权”。然而，现
实情况往往是学校越俎代庖“说了

算”，既不征求家长意见，也很少
考虑学生意愿。这反映出的是学校
对学生感受的忽略。

办人民满意的教育，归根结底
就是让学生更好地成长，尤其是在
涉及学生切身利益上，以学生为
本，广纳良言不可或缺。校服问题
的背后，不单单是满足学生青春
美、时尚美的个性需求，更是考量
学校能否真正把以学生为本、科学
民主管理落到实处。由此而言，校
服如何“致青春”，在引入市场竞
争机制的同时，必须让“我的校服
我作主”成为一种主流。

一言以蔽之，校服改革怎么
改，标准只有一个，那就是让家长
和学生满意——买得省心，穿着放
心，感觉舒心，不仅方案要符合大
多数学生的根本利益，而且更应赋
予他们充分的“话语权”。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

校服“致青春”
应把“话语权”交给学生

本报讯（记者陈章升 慈溪市
委报道组张天叶 通讯员冯罗鑫）
记者昨日从慈溪市公安局召开的新
闻发布会上获悉，慈溪公安今年打
击治理电信网络新型违法犯罪工作
取得积极成效，已打击处理电信网
络诈骗犯罪嫌疑人 760 余人、网络
涉诈犯罪团伙 40 余个。

“打防并举，防范为先”。今年
年初以来，慈溪市公安机关从紧从
实推进预警劝阻、精准宣传、研判
打击、综合治理等全方位反诈工
作，积极构建“全警反诈、全社会
反诈”大格局。其间，通过精准反
诈预警平台成功劝阻诈骗案件 314
起，及时拦截资金 919.73 万元。

为 严 厉 打 击 整 治 涉 “ 两 卡 ”
（银 行 卡 和 手 机 卡） 违 法 犯 罪 活
动，慈溪公安会同电信、移动、联
通等通信运营商以及人民银行慈溪
支行，不断完善“断卡”工作会商
机制，加大力度推进“断卡”行
动，加强重点人员管控，建立数据
分析模型。“今年，慈溪已打掉涉

‘两卡’团伙 25 个，打处涉卡犯罪
嫌疑人 368 人，惩戒 429 人。”慈溪
市公安局相关负责人介绍。

发布会上，3 个派出所就各自
反诈工作成果经验进行介绍交流。

今年第三季度，慈溪市电信网
络诈骗发案环比下降 12.99%，发
案势头得到有效控制。

慈溪“反诈”取得重大战果
第三季度慈溪电诈案环比下降12.99%

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
程冰凌 陈雯婷） 昨天上午，在位
于气象路 58 号的海曙区公共资源
交易中心新址，江厦街道道路保洁
服务项目顺利完成开评标，这是该
中心搬迁至新场地后开展的第一个
政府采购项目。

中基国际招标公司负责人王近
娜是这次开评标会议的组织者，她
表示，经过前期熟悉场地与流程，
当天一切进展很顺利。

相比较而言，新办公场地更宽

敞，设施更先进，功能更强大。记者
了解到，海曙区公共资源交易中心
新址建筑面积约 4000 平方米，其中
二楼为开标大厅，三楼为评标区和
交易中心（采购中心）办公区。

“相比于原来的 4 个开标室、5
个评标室，新址的 7 个开标室、7 个
评标室将缓解开评标项目积压情
况，极大地提高开评标效率，进一步
提升电子开评标、不见面开标的比
率，大大降低投标人的投标成本。”
海曙区交管办相关负责人介绍。

海曙区公共资源
交易中心迁至新址

记者 陈敏 通讯员 李湘兰

记者昨天从宁波市康宁医院了
解到，一种全新的精神物理治疗方
式正在被市民接纳。该院的物理诊
疗中心于今年 8 月启用，短短 4 个
月，每月接待的患者数已从最初的
800 人次增加到 2400 人次。

社会竞争的日趋激烈，生活节
奏的逐步加快，越来越多的人出现
了各种心理疾病。心理咨询、心理
测评、心理治疗等方式开始逐渐被
人们认识并接纳，成了调节心理状
态的有效途径。

这几年，一种新的物理治疗

备受人们关注。今年 8 月，康宁
医院成立了物理诊疗中心，重点
引入了重复经颅磁刺激、深部经
颅 磁 刺 激 、 超 低 频 经 颅 磁 刺 激 、
经 颅 电 刺 激 ， 还 有 虚 拟 现 实 治
疗、光照治疗、超声治疗等多种
物 理 治 疗 手 段 ， 以 减 少 药 物 使
用，促进疾病康复。其中经颅磁
刺激治疗是一种利用脉冲磁场作
用 于 中 枢 神 经 系 统 （主 要 是 大
脑），再通过感应电流调节神经细
胞的动作电位，从而影响神经电
生理活动的磁刺激技术。

令人想不到的是，物理诊疗中
心很快就火了，前来接受治疗的患

者与日俱增。8 月份 800 人次，9 月
份 1200 人次，10 月份 1800 人次，
11 月份虽然还有几天，但到昨天
为止已经超过了 2400 人次。

物理诊疗为什么这么火？很多
患者认为，相比较药物治疗，物理
治疗安全性更高。正在等待治疗的
一名女患者说，自己长期失眠，但
她很抗拒药物助眠，一听说这里有
物理助眠，马上就来了。

工作压力、家庭压力、人际压
力⋯⋯李先生开始整夜整夜地睡不
着。面临崩溃的他预约了康宁医院
的睡眠门诊，应他不想吃药的诉
求，医生建议做重复经颅磁刺激治

疗。抱着试一试的心态他开始了物
理治疗，慢慢地，他的入睡困难好
多了。在初有成效的前提下，治疗
师重新为他定制了新的治疗方案，
经过一个月的治疗，他的睡眠质量
得到了大大提高。

从采访看，前来物理诊疗中心
的除了抑郁症、焦虑症、偏头痛、
神经疼痛等患者，还有很多失眠患
者、多动症的儿童等。近段时间以
来，每个双休日，中心都会迎来很
多中小学生，这些学生平时都因学
业紧张导致心理压力巨大，父母希
望通过中心的物理治疗，可以给孩
子减轻心理压力。

康宁医院精神物理治疗方式受欢迎
月接诊量升至2400人次

记者 孙佳丽 通讯员 梁定东

记者从宁波海关了解到，日
前，原产自中东欧国家的冷冻水果
已获得输华准入许可，这将有力促
进更多中东欧优质农产品输华，扩
大互惠互利合作成果。

在此之前，只有波兰、拉脱维
亚等 6 个中东欧国家的冷冻越橘、
草莓等 5 类冷冻水果获准对华出
口。而此次获准对华出口的冷冻水
果，指的是去除不可食用果皮、果
核后，经过-18℃或以下速冻处理
不少于 30 分钟且在-18℃或以下存
储、运输的，并符合 《国际食品标
准》“速冻食品加工和处理操作规
范”要求的水果，准入范围则扩大

至中东欧国家。
冷冻水果一直是中东欧国家的

特色农产品。以 2019 年为例，中
东 欧 国 家 冷 冻 水 果 的 出 口 额 为
11.94 亿美元，其中对我国的出口
额仅为 0.28 亿美元，仅占其全球出
口额的 2.34%，占我国该类产品全
球总进口额的 8.02%，后续输华贸
易发展潜力极大。

目前，宁波海关充分发挥中
国－中东欧 SPS 联络咨询点作用，
在海关总署总体部署下，主动争取
承担中东欧国家农产品准入全流程
工作任务，独立完成中东欧农产品
贸易潜力分析等一系列工作，有效
加快准入进程，推动产品输华贸
易。

中东欧国家的冷冻水果来了

昨日，宁波市中原小学举行了一场“红色力量快乐少年”别样国防运
动会。运动会以“军事”游戏体验为主题，设置精准打击、横跨草地、军
事铁人三项等 12 个项目，让全体学生都参与进来。学校落实“双减”
政策，用红色基因打好孩子们的人生底色。 （徐能 沙燚杉 摄）

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员 陈饰 郑小青） 黑 天 鹅 游
弋 ， 斑 嘴 鸭 结 伴 。 昨 天 清 晨 7
时，记者在宁波植物园蝴蝶湖
畔看到了动物与自然和谐共处
的一幕。据悉，斑嘴鸭已连续 5
年主动来宁波植物园过冬，目
前抵园数量已有 20 多只。

“早在 2017 年，我就在宁波

植 物 园 内 发 现 了 斑 嘴 鸭 的 踪
影。”鸟类摄影爱好者鲁一青告
诉记者，当时，他在拍摄宁波
野生鸟类时，在镜头中发现了
斑嘴鸭在湖面游弋。

据悉，斑嘴鸭属于冬候鸟，
通常是深秋来、春初归。它是鸟
纲、鸭科的鸭类动物，被列入《国
家保护的有重要生态、科学、社会

价值的陆生野生动物名录》。
宁波植物园工作人员晓晓几年

来一直留意观测斑嘴鸭。“以前斑
嘴鸭有点‘怕生’，躲在水上森林
附近水域游荡。去年因为疫情游客
少，斑嘴鸭数量一下增加到近 200
只。”晓晓告诉记者，今年斑嘴鸭
显 得 十 分 “ 大 胆 ”， 和 蝴 蝶 湖 的

“常住居民”黑天鹅、大白鹅以及

其他鸟类和谐相处，经常在湖面上
追 逐 嬉 戏 。“ 预 计 接 下 来 一 段 时
间，将有更多斑嘴鸭来到植物园过
冬。”晓晓说。

“斑嘴鸭每年在蝴蝶湖出现，
说明镇海生态环境持续变好，且游
客们爱鸟意识提升，热爱自然，使
其更宜生存。”宁波植物园相关负
责人如是说。

秸秆打捆离田。 （张昊桦 摄）

生态持续变好

斑嘴鸭连续五年来宁波植物园过冬

图为斑嘴鸭。 （鲁一青 郑信传 摄）

别样国防运动会


